



Foto: Das macht Schule

„Wir verschönern unsere Schule selbst!“



Das **Corvey Gymnasium** war lange hässlich. Bis der Schüler **Paul Thiel** sagte: wir renovieren selbst! Dafür ist er für den Sozial-Oskar 2013 nominiert, der Engagement von Jugendlichen würdigt.

Verwilderte Beete, zugemüllte und vergilbte Räume – in so einer Atmosphäre lernt keiner gerne! Für die Schüler des Corvey Gymnasiums gehörte das aber lange zum Alltag, denn die Stadt hatte nicht genug Geld, alle Mängel zu beheben. Da kam Paul Thiel, der damals die 9e besuchte, die zündende Idee: „Wenn’s kein anderer macht, verschönern wir unsere Schule eben selbst, an einem ‚Verschönerungstag‘. Die Lehrerkonferenz konnte ich von meiner Idee – stotternd vor Aufregung

– zum Glück überzeugen“, erzählt Paul. Am 31. August 2012 war es dann so weit: 700 Helfer kamen zusammen, um das Gymnasium herauszuputzen. „Ich bin stolz, dass die Idee so große Wellen geschlagen hat“, sagt Paul. „Alle Mitschüler und Lehrer haben mit angepackt, die Räume entmüllt, geputzt, gestrichen, gestaltet, die Beete gejätet und bepflanzt. Auch ein neues Eingangsschild wurde gestaltet.“ Große Unterstützung gab es von der Organisatorin, der Lehrerin Konstanze Tro-

witz, den Eltern und der gemeinnützigen Initiative „Das macht Schule“. Für Projekte wie das von Paul stellt die Initiative erprobte Checklisten und Beratung zur Verfügung. Die 700 Lehrer und Schüler haben jeweils fünf Arbeitsstunden gespendet, macht zusammen 3.500 Stunden! In dieser Zeit wurden 32 Räume und der Außenbereich neu gestaltet. „Das Ergebnis kann sich sehen lassen und hat die Schüler so gefreut, dass sie direkt gefragt haben, wann wir so etwas wieder machen. Es ist sensationell, wie Paul und andere Schüler ihre Lehrer und Mitschüler mitgerissen haben“, sagt Schulleiterin Christel Jäger. Pauls Projekt hat die Schule schöner und den Zusammenhalt stärker gemacht. Daher ist Paul ein heißer Anwärter für den Hamburger Sozial-Oskar, der im Rahmen des Hamburger Herbstempfangs

verliehen wird. „Dieser Preis auf Initiative von Wolfgang E. Buss ist eine tolle Sache!“, sagt Christel Jäger und ist froh, dass „Das macht Schule“ Paul beim Alster-Magazin für diese Auszeichnung angemeldet hat. Trotz des Einsatzes blieb übrigens eine Baustelle erhalten: der marode Laubengang. Die Behörde wollte ihn schon abreißen. Doch die Schüler wollen ihn behalten, haben deswegen gerade einen Spendenlauf veranstaltet. Das zeigt: Das Corvey verfügt über genug Ideen, Eigeninitiative und Gemeinsinn, dass sich langfristig alle an der Schule wohlfühlen werden. Und Paul hat es vorgemacht. „Soziales Engagement ist sehr wichtig“, sagt der Zehntklässler, „und geht man mit gutem Beispiel voran, engagieren sich auch andere.“ **Mehr Infos zum Preis** und die Chance andere anzumelden unter hamburger-herbstempfang.de. Katharina Siegel



Einen Eindruck vom Hamburger Sozial-Oskar 2012 bekommt ihr durch das Scannen des QR-Codes.

